
分類 年代 性別 質問の内容 報告会での答弁

60 男

議会の活性化で、次なる取り組みは何かあるのか。 今後は議会の活性化というのは永遠のテーマであり、市民に分りやすく、信頼さ
れる議会を目指して、市民とともに議会改革を目指していきたい。

60 男

TVでの広報は限定的、インターネット配信は出来な
いか。

ホームページでの能美市というところを押していただくと、本会議やなるほど議会
を見る事ができる。

60 男

インターネットの活用も考えられないか。視察状況の
報告。議会報告も掲載できないか。

今後、ホームページとかいろんなことで検討していきたい。

70 男

議員定数を削減すべきである。加賀地区の最下位６
位である。下手をすると７位の七尾市に抜かれる可
能がある。３減すれば能登に抜かれることはない。

能美市の議員定数は18人については、合併当時は3町合わせた議員が47人。そ
の後平成17年の改選で22人になった。平成21年には22人から18人と4人削減する
ことになった。議員定数は市政の課題と現状、人口や面積、市の将来計画や行政
改革の視点を十分に見極める必要があり、皆さまのご意見については、これから
十分に反映させていかなければならないのではないかなと思っている。いろんな
角度、方向から見なければいけないが、議会の組織としては3つの常任委員会が
設置されている。18人であれば、委員長を除いて5人になる。議員5人対執行部は
20人くらい出席される。議会と執行部の意見のやりとり、本当にこれでいいのかな
という議会としての考え方がある。いろんな角度から検討していかなければならな
い問題だと思っている。

60 男

市議会改革度ランキングの主な判断基準は何です
か。ポイント表のようなものはあるのですか。１位と
の大きな違いとかはわかるのですか。

70 男

北陸３県の市議会改革度ランキング調査で１０位ま
でのランキングに石川５、福井５と入っていますが富
山県はないのですか。ランキング調査は年１回です
か。

20 男

加賀市、小浜市は全国でも市議会改革度のランキン
グで高い順位にありますが、どのような点が優れて
いるのでしょうか。

議会改革
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改革度のランキングの主な基準は、議会の公開の方法、市民の参加の度合い、
議会の運営方法の内容を数値化したものが採点され、先ほどの順位となってい
る。加賀市と能美市の差は、加賀市は基本条例制定が確か4年前と聞いている。
能美市は今年の3月に制定した。加賀市はこのような公開の場を多く設けている。
インターネットの情報の公開などが進んでいる。
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50 男

JR駅舎のエスカレータ設置等の改修工事等の計画
はありませんか。

60 男

新しいJR寺井駅をどうするのか。今のままでは、周
辺整備も含めて約３０億円以上をかけて、立派な無
人駅と言わざるを得ない。議員諸氏や市役所の人た
ちは１年に何回寺井駅を利用しているのか、実際に
利用して感ずることを具体化してほしいとおもう。

50 男

JR寺井駅は立派なものになりましたが、残念ながら
ホーム以外に冬期や遅延時の客への対応が不十分
と考えます。なにかよい対策がよいかお聞きしたいで
す。

60 男

来年３月、JR能美根上駅と駅名改称となり、駅前周
辺整備事業も完成されると聞いています。駅と駅前
が奇麗になって良いことですが、周辺が今までのま
までは能美市の玄関としていかがなものか。議会で
は、整備についてどのように思っているのか。

30 男

企業誘致が出来ているので、税収がありますが、将
来のためにも更に誘致をしていますか。わかり易い
報告会でした。これからもよろしくお願いいたします。

能美市には、3つの地域に工業団地がある。ほぼ完売状態である。先日執行部か
ら市内の新たな産業団地の候補地として報告があった。吉原釜屋地内、赤井町
粟生町産業団地、上清水産業団地が候補地との説明があった。これらを中心に
進めていきたいという報告があった。

60 男

ジェット機のタンク落下事故の風化対策は。 当時は防衛省や基地に対して厳しく意見を述べてきた。事故を受け、当時議会と
して、住民の安全確保と再発の防止について要望書を提出いたしました。また基
地対策特別委員会を設置し、議会としては基地と共存共栄を図るためにも国防に
対する協力をしながら、住民が将来にわたって安心して暮らせる環境整備の促進
を国に強く訴えていきたい。

さらに使いやすい、利用しやすいＪＲ能美根上駅になるように、努力していきたい。

市政
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70 男

能美I．Cについてご説明頂ければと思っています。 用地買収のための地籍調査に入っているところである。完成は平成30年の春ごろ
を予定しているが、1日も早く工期短縮をしてくれということを議会から申し出てい
る。工事の予算総額は29億円余り、市独自の負担は4億5千万円、20億円は中日
本高速道路㈱の負担ということでこれから工事を進めていく。

？ 男

能美市防災センターにおいて防災意識向上を促す
施設と言われていましたが、具体的にはどのような
事を企画、運営予定ですか。

防災センターは災害を体験できる学習施設でもあります。映像シアターや地震を
体験する場所、自主防災会議や防災士の定期講習会等も行って、防災士の
ヴァージョンアップに繋げていきたいというようなことであります。また、備蓄倉庫、
災害情報室、災害対策会議室等もあります。一番肝心なのは、消防士や救急救
命士が迅速に対応できるかが問われるが、指令台が設置されることになり、電話
がかかってきたときには即時にどこでというような状況まで把握し、消防士や運転
手にすぐ連絡できるような対策がきちっととられている。

60 男

住み良いまちづくりで、子どもの施策は進んでいます
か。高齢者対策はどうでしょうか。ハード面及びソフト
面で。

介護などこれからの大きな問題があるかと思いますが、一生懸命対応していき、
年配の方も住みやすい能美市になっていくように頑張っていきたいと思います。こ
ういうことに関しては、議会だよりやホームページでどんどん回答していきたい。

40 男

子ども・子育て支援新制度の基準案作成時に市民
の意見の吸上げはどのようにどの範囲で行われた
か。住み良いまちづくりについて、保育園の数の減
少は反比例すると思われるが。

対象である全世帯の方に市でニーズ調査を行っており、3つの認定制度がある
が、それらに対してのニーズ調査を行い、意見を反映した。
保育園1つの定員として、90人から120人を考えている。健全な環境として保育、体
育というものをやっていけるのではないかと90人以下の保育園を統合して15の保
育園にしているというところである。

60 男

防災無線放送について。各町の振興、活性化を図る
には、様々な行事、イベントが重要なポイントと思い
ます。しかし、現在の放送システムは非常に使いづ
らいものです。通常町内放送は同じ内容を２～３回
放送するのが常だと思います。そのために、放送１
回について１回放送内容を話さなければならない。
例えば、前日の夜、当日の朝２回放送する場合それ
ぞれ同じ内容を録音しなければなりません。１度の
録音で、日、時間をいくつか設定できるようなシステ
ムにできないでしょうか。

要望として受け付け、善処していきたい。

市政
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60 男

今まで知らなかったことが詳細に報告されて大変よ
かったが、今後もこの様な報告会を続けて行けるの
か。

議会条例を指定し、年に1回以上はこういうような報告会をするということになって
いる。

60 男

小中学校の教育もチェックするべきでしょう。うわべ
だけのきれいごとだけでは解決できない問題が山積
しています。行政、現場、保護者、地域も関わって学
校づくりや教育に携わるべきではないでしょうか。

教育は基本のなかの基本であり、将来の能美市を背負って立つ子どもたちの教
育というものも重要だと思っている。一生懸命頑張っていきたいと思っている。

？ ？

新幹線について市議会の対応について。少子化の
対応について

金沢から能美市や加賀市に観光に来ていただけるよう頑張っているが、能美市議
会としては交通対策特別委員会を設置し、一生懸命取り組んでいる最中である。

50 男

能美市議会における会派の状況はどうか。会派の
数、所属議員数、会派の動き（効果）

それぞれの議会は会派制をとっている。議会運営をスムーズにやるということで、
能美市は7つの会派を持っている。10名で1つの会派、2名で1つの会派、また1人
会派として5つの会派がある。会派間で意見書の取りまとめ、政策立案に対してそ
れぞれの会派を持ち寄って議会へ報告するということになっている。

その他
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